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RESUMEN DEL ACTA DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO DE GOBIERNO 

DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA celebrada el jueves 10 de septiembre  de 2020 
  
El presente documento no constituye acta de la sesión ni certificación de acuerdos, sólo pretende informar a la 
comunidad universitaria sobre los asuntos tratados en el máximo órgano de gobierno. Con el fin de preservar la 
privacidad, se omite el nombre de los miembros del Consejo que intervinieron en los distintos puntos. 
 
Resumen de la sesión extraordinaria del Consejo de Gobierno de la Universidad de Murcia del jueves 10 de 
septiembre de 2020, que tiene lugar de forma no presencial, bajo la presidencia del SR. RECTOR. 
 
Se inicia la sesión por videoconferencia siendo las 9.30 horas.  
 
1. Acuerdo sobre modalidad docente del primer cuatrimestre del curso académico 2020-2021. 
 
El Sr. Rector indica que tras diversas reuniones con los colectivos interesados, la propuesta que el equipo rectoral 
presenta a los miembros de Consejo de gobierno es la del inicio de curso en modalidad docente semipresencial 
durante el primer cuatrimestre del curso 2020/2021. 
 
El Sr. decano de la Facultad de Química considera que el concepto de semipresencial ha quedado un poco 
ambiguo en las circunstancias actuales. El Sr. Rector señala que la configuración del método de 
semipresencialidad se concretó en los diferentes planes de contingencia 3 (PC 3) que fueron aprobados en 
Consejo de Gobierno de 24 de julio, dando la máxima seguridad a los estudiantes y profesores. No obstante, 
apunta el Sr. Rector que la aplicación concreta del PC 3 se puede flexibilizar en función de circunstancias 
sobrevenidas y respetando los protocolos de seguridad y salud. El Sr. decano de la Facultad de Química expresa 
la necesidad de que los centros tengan capacidad para implementar al 100% el plan o reducirlo. El Sr. Rector 
suscribe sus palabras. 
 
La Sra. Representante del Grupo B pregunta por la duración de esta decisión y cómo se va a dotar de 
mecanismos para su revisión. El Sr. Rector manifiesta que la modalidad semipresencial se aplicará al primer 
cuatrimestre y, respecto a la revisión del acuerdo adoptado, el Sr. Rector señala que se producirá, si es necesario, 
mediante decisión adoptada en Consejo de Gobierno y ante nuevas directrices de las autoridades sanitarias. 
 
La Sra. miembro de los/las Estudiantes pregunta por la justificación de la no asistencia a clase en el modelo 
semipresencialidad ante el posible confinamiento de municipios de la Región. El Sr. Rector considera que si se 
confina el municipio de Murcia se pasaría a la modalidad on line. En el resto de supuestos no se requerirá más 
documento justificativo que comprobante de su residencia en ese municipio. 
 
La Sra. decana de la Facultad de Medicina manifiesta que el concepto de semipresencialidad debe rodearse de una 
adecuada flexibilidad de modo que siempre se establezca un escenario dinámico. El Sr. Rector coincide con lo 
expresado por la Sra. decana e indica que los procedimientos para adoptar soluciones deben ser muy ágiles. 
 
El Sr. Representante del Grupo A manifiesta su preocupación por la resolución del Servicio Murciano de Salud 
(SMS) con relación a la supresión de las prácticas clínicas. El Sr. Rector añade que la aprobación de esa resolución 
se adoptó con desconocimiento por parte de la UMU y que se encuentra trabajando directamente con el Gerente 
del Servicio Murciano de Salud, decanas y estudiantes de los Centros afectados en reconducir la situación. 
 
El Sr. decano de la Facultad Derecho se refiere a la ingente cantidad de trabajo que se va a realizar, si bien tiene 
sensación de tranquilidad con los PC 3 que señalan lo más recomendable para cada centro. Considera el Sr. 
decano que con estas herramientas se puede afrontar la situación de manera mucha más eficiente a como lo están 
realizando otras universidades españolas.  
 
La Sra. decana de la Facultad de Enfermería agradece la reunión con el Consejero de Universidades y remarca la 
importancia de las prácticas clínicas por lo que se requiere una decisión rápida muy urgente. 
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El Sr. defensor del universitario señala la importancia de un sistema de ayuda y apoyo para atender al profesorado 
que, en la situación de modalidad semipresencial, precise una formación adicional. La Sra. Vicerrectora de 
Estudios señala que el Centro de Formación y ATICA han mantenido diversas reuniones y que los cursos de 
formación se iniciarán el 14 de septiembre. El Sr. Vicerrector de Estrategia y Universidad Digital señala que esta 
formación se complementa con un portal de ayuda. Además, informa que se está formando al personal del CAU 
de ATICA como punto único de resolución de problemas que se vayan planteando, de modo que sirva de un 
apoyo especializado tanto a profesores como estudiantes de primer curso. 
 
Se acuerda con la abstención de la Sra. Representante del Grupo A. 
 
2. Acuerdo sobre actos de graduación del curso 2019-2020. 
 
El Sr. Rector expone que en julio se planificaron unos actos de graduación ante la evolución positiva de la 
pandemia. Sin embargo, ante la situación actual, el equipo rectoral considera que hay que intentar que solo las 
actividades esenciales tengan una faceta presencial. En este sentido, la actitud responsable de la Universidad de 
Murcia debe dirigirse a evitar aglomeraciones por lo que se propone al Consejo de Gobierno el aplazamiento de 
los actos de graduación del curso 2019-2020. 
 
Se acuerda. 
 
A continuación, se abre un turno de intervenciones: 
 
1. El Sr. decano de la Facultad de Letras señala que le preocupan las Jornadas de Información Universitarias y 
considera que no es seguro su celebración en modo presencial. La Sra. Vicerrectora de Estudiantes y Servicios a 
la Comunidad expone que es conveniente la presencialidad en este tipo de actos pero eso no exime para que si un 
centro lo estima oportuno, se convierta en una jornada online como ha sucedido en la Facultad de Veterinaria. 
El Sr. decano de la Facultad de Química considera adecuado hacer un control de acceso –como toma de 
temperatura– de los alumnos para preservar las instalaciones y, en definitiva, al personal. La Sra. Vicerrectora de 
Estudiantes y Servicios a la Comunidad responde que en la elaboración de los protocolos se han tenido en cuenta 
actuaciones para evitar el contagio y transmisión en los centros e insiste en el uso de la mascarilla. El Sr. Rector 
indica que, consultados profesores e investigadores del campo de la Salud Pública, han manifestado que la toma 
de temperatura tiene un efecto placebo. Además, estos expertos sostienen que es importante el control del aforo 
que debe realizarlo el centro apoyado por el PAS, concretamente, por los auxiliares de servicio. 
 
El Sr. Rector también insiste en el valor de la recién aprobada norma de teletrabajo que corrige la que existía y la 
adapta a la situación actual.  
 
El Sr. Gerente explica que nos encontramos ante un escenario en el que es esencial la responsabilidad individual 
de cada miembro de la comunidad universitaria y necesario crear un nuevo hábito de distanciamiento social y 
minimización de la vida social universitaria.  
 
La Sra. decana de la Facultad de Medicina, en relación con la celebración de las Jornadas de Información al 
Universitario, apuesta por la presencialidad, con entrada de 50 en 50 alumnos y anuncios de concienciación: 
mascarillas, distancia social y responsabilidad. La Sra. decana justifica esta decisión porque los estudiantes de 
primero tienen que conocer al equipo decanal y será una prueba de cómo funcionarán los accesos en el inicio de 
curso. Por último, solicita la revisión de puertas de acceso en la Facultad de Medicina  
 
La Sra. Representante del Grupo A señala que se incorpora a las sesiones tras la finalización de su estancia 
investigadora. 
 
El Sr. Director de la EIDUM considera que la responsabilidad individual no está funcionando y opina que los 
protocolos no se terminan de cumplir puesto que no se están utilizando las mascarillas FPP2. El Sr. Director de 
la EIDUM opina que lo fundamental es el uso de mascarilla, debiendo informarse de su uso correcto por lo que 
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ruega que los protocolos no sean demasiado generales. Insiste en que en el protocolo debe indicarse la formación 
del uso de la mascarilla, así como las medidas frente a los incumplidores ya sea personal de la UMU, estudiantes o 
personal externo. 
 
La Sra. Vicerrectora de Estudiantes y Servicios a la Comunidad Universitaria recuerda la existencia de cartelería, 
distribuida por los diferentes centros y edificios, que informan sobre la forma correcta de utilización de la 
mascarilla. Junto a ello, la Sra. Vicerrectora expone que también habrá mensajes en televisores y megafonía de los 
centros sobre el uso de las mascarillas y otras medidas de contención. También se dará formación específica para 
los estudiantes sobre cómo contener la pandemia. Por último, respecto al uso de las mascarillas FFP2, explica que 
sólo se reservan a colectivos sensibles, asumiendo que la mascarilla higiénica es una correcta medida de 
contención de la pandemia. 
 
La Sra. miembro de los/las Estudiantes pregunta sobre las aperturas de las puertas de los centros manteniendo 
una de acceso y otra de salida. La Sra. Vicerrectora de Estudiantes y Servicios a la Comunidad Universitaria 
responde que la indicación de las autoridades sanitarias es el mantenimiento de una puerta de entrada y otra de 
salida. 
 
La Sra. decana de la Facultad de Biología expresa la necesidad de disponer, cuanto antes, de los protocolos de 
actuación en cuanto considera que servirán para aclarar las dudas. Por otro lado, expone que debe analizarse 
mantener el acceso de estudiantes a las microaulas en caso de que no pueda realizarse un control del uso. Por 
último, agradece al equipo rectoral el trabajo que se viene realizando. 
 
El Sr. Representante del Grupo D considera que el PAS puede actuar como controlador en la entrada de edificios 
pero aclara que no se trata de un personal de vigilancia y, por tanto, su capacidad sobre el personal o el estudiante 
incumplidor es limitada.  
 
La Sra. Representante del Grupo A agradece el gran esfuerzo realizado y considera adecuadas las labores de 
concienciación. Se une a la recomendación realizada por la Universidad de Murcia de que estudiantes y personal 
se instalen la aplicación radar covid en sus teléfonos móviles. Por último, aclara que su voto de abstención en el 
punto 1 se justifica en el desacuerdo con algunos PC 3 elaborados por los centros, si bien valora muy 
positivamente un inicio de curso semipresencial y la flexibilidad de las que se han dotado los PC 3. 
 
El Sr. decano de la Facultad de Bellas Artes, con motivo de la conclusión de su mandato como decano, se dirige a 
los miembros del Consejo de Gobierno para agradecer lo aprendido y pedir disculpas por los desaciertos que 
hubiera podido cometer durante su mandato. El Sr. Rector deja constancia de la gratitud de la Universidad de 
Murcia y de los miembros del Consejo de Gobierno, así como profesorado, PAS y estudiantes de su centro. 
 
La Sra. Vicerrectora de Estudios y el Sr. Vicerrector de Calidad, Cultura y Comunicación agradecen al Sr. decano 
de la Facultad de Bellas Artes el trabajo realizado y dedicación durante estos años y le desean la mejor de las 
suertes. 

. 
4. Aprobación, si procede, del acta de la sesión. 
 
Se aprueba. 
 

Siendo las 10.00 horas, se levanta la sesión. 
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